

# 議会傍聴者へ直撃インタビュー

8月30日の一般質問を傍聴された方へインタビューを行いました



かのまた きいち  
鹿又 喜一さん  
(明徳大学 54期生)

今日の午前中、議会傍聴をして感じたことは、問題提起は多くありましたが、質問議員さんの考え方(思い)が無いように感じました。また、内容が大きすぎて傍聴者にピンとこない質問が多いと感じ、もっと地域の問題も取り上げてほしかったです。それから、質問によってはもっと整理してから、分かりやすい質問を心がけてほしいと感じました。まちづくり協会での会議では、もっと的確に地域のための議論をしています。

## 一般質問 傍聴者アンケートまとめ

傍聴者：68名 回答者：61名 (回答率 89.7%)

### ①初めての傍聴・全体の印象

- ・初めて聴いて良かった。田村市では聴いたことがなく、大変勉強になった。
- ・議員のみなさん良かった。

💬 初めて傍聴した人からは「勉強になった」「良かった」との声が多く寄せられました。

### ②質問や発言の分かりやすさ

- ・質問がもう少しまとまっていると分かりやすい。
- ・答弁者に早口の人がいる。もう少しゆっくり話してほしい。

💬 話し方や構成への改善を求める声があり、「聴きやすさ」に関心が集まりました。

### ③質問内容への共感・評価

- ・紙おむつの件は分かりやすく、必要性が理解できた。
- ・「ラーニング」は難しそうだが、あると良いと思う。

💬 身近な生活課題を取り上げた質問には「分かりやすかった」との評価がありました。

### ④町の課題への関心

- ・焼却炉の運営について、町民に分かるように取り上げてほしい。
- ・環境や施設運営など、町全体に関わるテーマへの関心も見られました。

### ⑤議員・答弁への意見

- ・4番議員の意見は良いと思う。もっと具体的な施策で答弁を。
- ・町への苦情より、議員自身の建設的な考えを聞きたかった。
- ・町長答弁は現状をとらえて明確だったが、質問者が理解していないように思った。

💬 「議員の質問力」や「答弁の具体性」について多くの意見が寄せられました。

## 「どれだけ届けた？一般質問回数まとめ」

現在の任期の令和5年10月からこれまでの一般質問回数を振り返りました。(最大8回)

影山 初吉	鈴木 利一	影山 孝男	三瓶 一壽	大内 広信	佐藤 弘	山崎 ふじ子	石井 一正	小林 孝	松村 妙子	三瓶 文博	篠崎 聰	橋本善一郎	佐久間正俊	影山 常光	遠藤 亮子
/	6	4	8	8	4	3	4	1	5	3	8	6	0	1	8